

CORREO REAL

PROGRAMA DE EDUCACIÓN Y CIENCIA CIUDADANA SOBRE LA MARIPOSA MONARCA

BOLETÍN N° 4 | 10 OCTUBRE 2022

TEMPORADA OTOÑO

AVANCE DE LA MIGRACIÓN

Avance de monarcas al norte, mapa de Journey North

REPORTES A CORREO REAL

Encuentra tu reporte

LA COMUNIDAD DE CORREO REAL EN ACCIÓN

- Jardín de Niños Josefina García Howerton.
- Brigada Cuidando lo Nuestro.
- Actividades Monarca APRN Don Martin.
- Preparando la escuela para recibir a las Monarcas en Apodaca.
- Festival de Bienvenida a las Monarcas
-

ISABEL ORTÍZ



Contenido

AVANCE DE LA MIGRACIÓN

Avance de monarcas al norte, mapa de Journey North

REPORTES A CORREO REAL

Compartimos reportes de avistamientos de mariposa monarca que la comunidad envía a **Rocío Treviño**.

LA COMUNIDAD DE CORREO REAL EN ACCIÓN

- Jardín de Niños Josefina García Howerton.
- Brigada Cuidando lo Nuestro.
- Actividades Monarca APRN Don Martin.
- Preparando la escuela para recibir a las Monarcas en Apodaca.
- Festival de Bienvenida a las Monarcas



Avance de la Migración

MAPA POR EL EQUIPO DE

Journey North



MAPA DE OBSERVACIONES DE ZONAS DE DESCANSO DE LA MARIPOSA MONARCA

30 de septiembre, Townsend TN

Más de 50 monarcas en los campos de solidago de Cades Cove, Parque Nacional Great Smoky Mountain, Tennessee.

Lisa

1 de octubre, Glenpool Ok

Vimos casi 50 monarcas hoy mientras conducíamos entre Tulsa y Glenpool, OK. Esta foto fue tomada en nuestro patio trasero en Glenpool, OK, mientras varias monarcas se posaban en nuestras zinnias. **Debie**

2 de octubre, Wichita Falls

Revisamos el lugar donde a lo largo de los años normalmente vemos monarcas en la orilla del lago. Con la sequía, el lago se ha reducido considerablemente de su costa normal. Los sauces están muy ralos en el área y solo contamos con 20 monarcas posadas este año en este lugar. Parecen preferir el área más boscosa al otro lado del parque este año.

4 de octubre, visité una vez más el sitio de observación en el parque Lago Wichita y encontré un mayor número de mariposas perchadas en el área boscosa del parque. **Lyn**

2 de octubre, New Orleans, LA

Estaba cruzando el puente de la calzada en dirección sur, pero las monarcas se dirigían al norte. Empecé a contar y cuando llegué a 25 paré pero había más. **Kelly**



LISA



DEBIE

REPORTES A

Correo Real

El año pasado el primer pico de la migración entró a México el 7 de octubre, en días anteriores los observadores de Acuña ya reportaban de 5-15 monarcas pasando por la localidad, este año aun no reportan ningún avistamiento, es posible que las lluvias las tengan detenidas y, cuando pase el temporal del segundo frente frío y venga el tercer frente, hagan su entrada triunfal las Monarcas a territorio mexicano.

Esta semana recibimos reportes de Monterrey y Saltillo pero únicamente una sola mariposa volando o posada en algún jardín:

Saltillo Coahuila:

30 de septiembre, una mariposa monarca volando en el centro de la ciudad a las 15:40 horas. Linabeth Flores

3 de octubre: una monarca en vuelo bajo en el campus de la Universidad Antonio Narro a las 2 de la tarde. **Lety Jiménez**

Monterrey, NL

4 de octubre, una monarca posada en una Asclepias curassavica en i jardín en la colonia Residencial Mirador. Hercilia Flores Sosa

5 de octubre, a las 10.40 de la mañana vi a una monarca volando en el cruce de las calles **Vicente Guerrero y Av. Los Ángeles. Estela López S.**





La comunidad de Correo Real en acción

Jardín de Niños Josefina García Howerton

El miércoles 28 de septiembre nuestra compañera Isabel Ortiz inició actividades con los alumnos de la Maestra Brenda Ruíz del Jardín de Niños Josefina García Howerton en Apodaca, primero impartió una plática sobre la mariposa monarca y les habló sobre la actividad de germinación que realizarían en el jardín: Todos los chiquitines hicieron fila para participar y poner las semillas de cosmos, cempasúchil y de sombrero mexicano en los almácigos y con regadera en mano regaron los almácigos y el jardín que actualmente está lleno de flores (beneficio que nos dejó la lluvia).

Después de terminar, Isabel y la maestra llevaron a los alumnos al jardín a buscar mariposas, observamos muchas gallito y mariposas amarillas.

La próxima semana Isabel asistirá a la escuela para dar seguimiento a las actividades.





Brigada Cuidando lo Nuestro

El 29 de septiembre la Dirección de la Juventud de Apodaca llevó a cabo la Brigada Cuidando lo Nuestro en el Parque de las Raquetas en Apodaca y, como siempre, nuestra compañera Isabel asistió y colocó su stand con información de las monarcas y establecimiento de huertos donde se regaló a los visitantes semillas de cilantro, espinaca, acelga, rábanos y betabel para iniciar su huerto en casa en esta temporada. Además estuvieron viendo las mariposas que estaban pasando (gallitos y amarillas), Isabel les explicó sobre las mariposas que estaban observando.

Las personas que acudieron al parque entregaron aparatos electrónicos, pet y taparroschas y a cambio les donaron plantas de cempasúchil y petunias para sus jardines para los polinizadores, otras actividades fueron la elaboración de pinturas ecológicas y un rally.





Actividades Monarca APRN Don Martin

Nuestro compañero Ing. José Antonio Dávila Paulín, mejor conocido como “Pepe Paulin” director del APRN Don Martín con sede en la ciudad de Sabinas Coahuila y miembro del Correo Real desde su inicio en 1992, cuando aún era estudiante de la UAAAN. Ya inició junto con su equipo las actividades relacionadas con la mariposa Monarca, primeramente como cada año lo hace envió un oficio oficial a la Jurisdicción Sanitaria 03 solicitando la disminución en la fumigación y/o desvío de las rutas de fumigación para protección de la migración de la Monarca y otras mariposas.

Día de la Conciencia Ambiental

El pasado 1 de octubre el equipo del APRN Don Martín participó en un evento para celebrar el Día de la Conciencia Ambiental en el Ecoparque Monclova donde realizaron actividades con pequeñines como cuentos, loterías y colorear mensajes de cuidado de la Monarca.





Al cine

El miércoles 5 de octubre, nuestro compañero Pepe Paulín dio una plática y proyectó la película “El vuelo de la Monarca” a los estudiantes y docentes del Centro Cultural Lily y Edilberto Montemayor Seguy (CCLEMS) en Sabinas Coahuila. Al final de la película hubo tiempo para reflexiones, comentarios, preguntas y fotos. Hubo 74 asistentes.

*La misma actividad se llevará a cabo a las 7pm del 13 de octubre en la plaza Bicentenario de la Villa de San Juan de Sabinas y al día siguiente se proyectará en el jardín de las mariposas del Ecoparque Monclova, ambas funciones para todo público.





Preparando la escuela para recibir a las Monarcas en Apodaca

El lunes 3 de octubre los alumnos de la escuela primaria Amado Saldivar Chapa TM llegaron muy contentos llevando los papalotes y banderas de Canadá, Estados Unidos y México con los cuales adornarán su escuela durante este mes de octubre, los papalotes llevan de adorno animales polinizadores y por supuesto a la mariposa Monarca. La convocatoria la lanzó nuestra compañera la maestra Rosy Garza apoyada por la directora del plantel maestra María de Jesús Morales. Al día siguiente acudieron algunos padres de familia para ayudar a decorar la escuela. Toda la comunidad muy contenta colaboró para dar la bienvenida a nuestra incansable viajera.





Festival de Bienvenida a las Monarcas

Con gran éxito y colorido inició el Festival de Bienvenida que tradicionalmente se lleva a en Ciudad Acuña Coahuila con la presencia de autoridades municipales y la Secretaria del Medio Ambiente Bióloga Eglantina Canales Gutiérrez.

Nuestra compañera maestra Cecilia Ochoa Blakaller impartió una conferencia magistral titulada “las hijas del Sol”

Se abrió al público el mariposario instalado en Museo instalado en el antiguo cuartel militar en donde durante todo el mes de octubre se impartirán actividades a los grupos escolares que lo visiten. Cabe destacar que alumnos del Instituto Pestalozzi elaboraron una serie de cuadros representando el ciclo de vida de la monarca, su migración e hibernación.

Por la tarde, en coordinación con PRONIF y el Centro de Empoderamiento de la Mujer, se instaló un taller de pintura en la tradicional área de descanso de las monarcas en el parque Braulio Fernández.



¡Síguenos en nuestras redes sociales!



Programa Correo Real - Mariposa Monarca



@correorealmx



@correorealmx

Dudas y Comentarios



correorealmx@profauna.org.mx

¡Envía tus reportes de avistamientos!



correo.monarca@gmail.com

PEPE PAULIN